

ALGUNOS DISCURSOS RECIENTES

Discurso de Inauguración de la Escuela de Medicina* 16 de enero de 1978

Señores Profesores
Señores Estudiantes
Señoras y Señores

Hace ochenta y ocho años, al inaugurar este edificio, se dió un impulso notable a la Medicina Nacional. Bien hizo el Gobierno de la República al declararlo recientemente Monumento Nacional. Es el monumento a la lucha contra la enfermedad, buscando el bienestar del hombre. Es también, símbolo levantado por la generación del 89, que estableció la Costa Rica democrática y liberal. Hoy inauguramos bajo esta cúpula un nuevo movimiento. Es el que reclama y proclama la libertad de enseñanza y el derecho a escoger cómo educarse, conforme a nuestra usanza liberal. Y esperamos que la juventud que hoy acude a nuestro llamado, comprenda que al iniciar sus estudios de medicina no solamente se está formando como médicos sino como defensores de la democracia. La "Libertad" es el alimento de la Democracia y esa libertad que debe tener el hombre para expresar sus ideas, comparar las de otros y aceptar las que le plazcan, es un derecho indeclinable. Aquí aprenderán medicina y también ejercerán sus derechos a pensar y expresar sus ideas. Queremos que sean buenos médicos y buenos ciudadanos. El programa de estudios ha sido concebido con mente objetiva y real. En él armonizan en justa proporción el arte y la ciencia de la medicina; lo humano con la ciencia y ambas con la ética. Queremos formar médicos con una sólida base científica, corrector en su proceder, sensibles ante los problemas del hombre y del conjunto social en que vive. Por eso es que nuestra meta será la de estimular y practicar la medicina familiar, pues es en la familia en donde se encuentra el núcleo real de las comunidades. Bajo esta cúpula aprenderán, jóvenes, las bases de la medicina, gracias a la generosidad de esta benemérita institución que es la Junta de Protección Social de San José, su dueña, que nos la ha facilitado, otro gran gesto de quien a lo largo de la historia ha sido generosa sin límites. El resto de su formación la completarán en el Hospital San Juan de Dios, esa Cátedra inacabable, fuente del saber médico por excelencia de Costa Rica. Serán así, médicos formados en sus salas, junto a sus enfermos y tendrán a sus médicos por maestros. También serán hospitales universitarios el Nuevo Chapuf y el Carlos Luis Valverde de San Ramón. La Corte Suprema de Justicia ha facilitado generosamente su Instituto de Medicina Legal y la Morgue Judicial como campo de enseñanza de nuestra Escuela. Sea propicia esta oportunidad para agradecerles su colaboración, lo mismo que a la Junta de Protección Social de San Ramón que accedió gustosa a

nuestra solicitud. Debo agradecer al Gobierno de la República el respaldo que ha dado a esta empresa. Fue desde su inicio que comprendió que la juventud costarricense debe tener otras oportunidades culturales, ver otras dimensiones y tener derecho a excogencias. Debo manifestar por lo tanto el agradecimiento de la institución para el Señor Presidente de la República, Licenciado don Daniel Oduber, su Ex-Ministro de Educación y actual Ministro de la Presidencia, Lic. Fernando Volio Jiménez; el Señor Vice-Presidente de la República, Dr. don Fernando Guzmán Mata y el Sr. Ministro de Salud, Dr. Hernán Weinstok por su simpatía para con nuestra idea y respaldo al proyecto que ya hoy es una realidad. Igualmente quiero hacer público reconocimiento a todas las personas que han hecho donaciones para la escuela. Gracias a ellas hemos podido financiarla. Jóvenes, les pido estudio, mucho estudio; disciplina y método; respeto a sus superiores y compañeros; sacrificio de sus días libres, dedicación al enfermo, sensibilidad de alma. Así llegarán a ser buenos médicos. Este sencillo acto de hoy no es la inauguración oficial de nuestra escuela, que se hará próximamente, sino la apertura e iniciación de sus actividades docentes. Reúnanse pues, profesores y alumnos, desde ahora e inicien un nuevo capítulo de nuestra historia. Adelante!

Dr. Vesalio Guzmán.

Inicio del 2o. Año de la Escuela de Medicina*

* *Discurso pronunciado al inicio del 2o. año de labores de la Escuela Autónoma de Ciencias Médicas de Centroamérica. 15 de enero, 1979.*

Sr. Ministro de Salud
Sr. Presidente Colegio de Médicos y Cirujanos
Sr. Presidente Ejecutivo de la Caja Costarricense de Seguro Social
Sr. Rector y Sr. Canciller de la Universidad Autónoma de Centro América
Sres. Delegados de la Sra. Ministra de Educación Pública.
Sr. Delegado Municipal
Sr. Director Región Central y Oeste y Sres. Directores de los Hospitales San Juan de Dios, Dr. Raúl Blanco Cervantes y Carlos Luis Valverde
Sres. Presidentes de las Juntas de Protección Social de San José y San Ramón
Sr. Invitado Especial Lic. Eduardo Ortíz Ortíz
Sres. Jefes de Sección y Servicio, Colegas, Profesores, Juventud estudiosa de esta Escuela, Señoras y Señores:

* *Escuela Autónoma de Ciencias Médicas de Centro América.*